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2016年 9月 1日（+86-134 7135 6190） 

 

内容提要 

 

1， 换一个肝四、五十万，后面还要吃药，起码准备个七、八十万才得行。 

 

2， 停用死刑犯器官从今年四月一号开始的。 

 

3， 以前大多数都是死刑犯，捐献的少。 

 

4， 问：你们当地就有那么多死刑犯吗？ 

答：它有那么多，那有什么办法？就是有了嘛！ 

 

5， 七月份肾移植做了差不多三十台。 

 

6， 它有三十个肾的话就至少有十五个肝。肝移植少，没人做，广西很穷的，做不

起。都送走了的。 

 

7， 过去这个都监狱取的，现在都在医院取的了。 

 

8， 供体来源是医院在做，它专门有一套程式的。 

 

9， 以前是到那个---刑场去看，去取的。 （停用死囚器官后）现在比以前还多。 

 

10， 问：那为什么？ 

答：他们工作做的好，全世界遗体捐献最高的就是广西 

……是桂林…… 

 

11，我认得一个人去广州做肝移植，进去先交五十万，再交 

十万给教授，这是红包。 

 

12，肾脏一年最高做过一百八十多例，一半肝嘛，起码是一半肝。 

 

13，经常有北京也会有人带来做的呀，上海也会有人带来做的呀。 

 

24，桂林小学生何玥是当年感动中国十大人物，181的人去了还上台领奖。 

 

 

 



录音内容 

…… 

 

调查员：喂，您好，您是 181的那个杨志坚大夫吗？ 

杨志坚：是啊。 

 

调查员：噢，我想问您一下啊，因为哪，我哪，前几天给这个刘祥德教授打电话

哈，就那个三医大的，他呢。 

杨志坚：嗯。 

 

调查员：他介绍说呢，让我到这个 181来做这个肝移植哈，我想问一问这，他说的

这情况，我还有点儿，有点心理不太那个，这么太平稳的哈，就说他那个就那么大

的医大啊，怎么会到您这儿来做，而且您这儿的这个，好像他说您这儿的供体多，

所以呢，他就说建议我到这儿来。 

杨志坚：对，保证供体多啊。 

 

调查员：啊？他说你们这儿供体比他们那儿多，所以呢，叫我到这儿来做。 

杨志坚：是多，是多，是多啊。 

 

调查员：是这个情～ 

杨志坚：是多啊！ 

 

调查员：是这个情况吗？ 

杨志坚：是的。干嘛，你不相信他？ 

 

调查员：啊，就是我要证实一下，他说的话是不是这么个情况，因为呢～ 

杨志坚：是的。干嘛，你不相信他？ 

 

调查员：因为呢，因为他，我一想那么大个军队医学院哈， 怎么会到您这儿来做

呢，所以我再进一步落实一下，因为你看咱们做一个肝移植得花那么多的钱，咱们

起码要做得踏实一点吧，心里说。 

杨志坚：四、五十万，四、五十万，然后后面还要吃药，起码准备个七、八十万才

得行。 

 

调查员：对呀，所以我就心里不踏实，需要去落实一下，进一步落实一下这情况。

就说咱们这儿的供体怎么比医大的还多哪？那么大，它那儿～ 

杨志坚：这个你就不用管了，这个、这个、这个他们搞移植的人不懂搞呗，现在反

正都是捐献的啊，又没有死刑犯的，都捐献的 。 

 

调查员：那你说咱们这儿，这个供体来源全是捐献的吗？还有过去那种死刑犯的

吗？ 



杨志坚：没有，好像是没有了。 

调查员：有，大概～ 

杨志坚：死刑犯那个从四月一号开始，是犯法的哦，那坐牢的哦。 

 

调查员：啊，从四月一号，什么时候？就今年啊？ 

杨志坚：就今年四月一号，今年。 

 

调查员：噢，这样子哈，就说那四月一号～ 

杨志坚：两会，那个、那个两会上通过的呀，那个黄洁夫，卫 

        生部副部长，人家都已经那个给说了啊，不给搞了， 

        搞了就犯法的呀！ 

 

调查员：噢，那你说今年四月一号以前还是可以用这个死刑犯的？ 

杨志坚：以前，以前大多数都是死刑犯，捐献的少，现在都是捐献的，死刑犯少。 

 

调查员：噢，那就说咱们这个医院在四月一号以前也还是可以用这种。 

杨志坚：不是医院，是全国。 

 

调查员：噢，你说不是光你这个医院，就是咱们那个，你说全国？全国各个医院。 

杨志坚：全部都是死刑犯。 

 

调查员：全国四月，今年四月一号以前全部用的死刑犯是吗？ 

杨志坚：基本都是死刑犯。 

 

调查员：都死刑犯啊，那你说那死刑犯从哪儿（来）？你们当地就有那么多吗？监

狱里有那么多人死刑犯吗？ 

杨志坚：它有那么多，那有什么办法？它就是有了嘛！ 

 

调查员：就是有了？ 

杨志坚：就是有了嘛。 

 

调查员：那当然像那种情况吧，一般那个都身体健康，一般，那以前我一个朋友～ 

杨志坚：它都要检测的，不合格不用的。 

 

调查员：是吗，噢，是这样子。 

杨志坚：嗯，现在都是捐献的。 

 

调查员：噢，你说今年咱们四月一号以前全部用的这个，四月一号以后就不能用。 

杨志坚：四月一号以前基本上好很少捐献，现在基本上都是捐献哎。 

 

调查员：那你们四月一号以后还做的多，还可以做的多吗？ 



杨志坚：多啊。 

 

调查员：那多～ 

杨志坚：七月份就做了，七月份肾移植做了差不多三十台。 

 

调查员：一个月做三十台啊？ 

杨志坚：对啊。 

 

调查员：那你们哪儿来那么多的供（体）捐献啊。 

杨志坚：它有三十个肾的话就至少有十五个肝。 

 

调查员：那，哦，对对对，双份儿的哈，这是双份儿的。 

杨志坚：嗯。 

 

调查员：那、那肝移植做的也不少？ 

杨志坚：少，肝移植少，没人做，广西好穷的，做不起。 

 

调查员：做不起，那你，那你说七月份做三十个，三十个肝那 

        得多少肾？ 

杨志坚：三十个肾啊，三十个肾啊。 

 

调查员：哦三十个肾，那你就做十几个，十几个肝，等于说？ 

杨志坚：肝脏没有，肝脏没几个咧，肝脏没钱做，都送走了的。 

 

调查员：送走了，所以刘祥德都送到哪些医院，就是当地医院 

        吗？ 

杨志坚：这个是卫生部那个统一，统一分配啊。 

 

调查员：那刘祥德那过来，就是说帮助你们做这个肝脏的，肝 

        移植呀？ 

杨志坚：对呀，那医院它要充数量啊 。 

 

 

调查员：充、充～ 

杨志坚：充数量，就哪个教授有病人你就可以来做啊，你自己 

        安排啊。 

 

调查员：你说还有规定，你说这一年你们医生还规定数量吗？ 

杨志坚：没做规算，医院想多做一点而已。 

 

调查员：哦就医，医院想有政绩，就多做一点有政绩。 



杨志坚：对了嘛，就这意思嘛，相当于我医院做的多，喊人家 

        肝移植了嘛，其实就是那些，反正你有关系的教授， 

        呃，打比方那个那个张三教授在北京哪，他有私人关 

        系，在什么，呃，山东啊，什么黑龙江啊，有自己的 

        私人关系，那边有肝的话，他就把患者带那里做，你 

        这不是一样的吗？ 

 

调查员：就说他自己做了多少多少，就都是他自己的政绩。 

杨志坚：对啊，医院医院要这样要这样那个，对你们那是没什 

        么影响的，一样的。 

 

调查员：那像你们医院这么长时间的做，还用这个这个三医大 

        那个刘教授。 

杨志坚：没病人啊，没病人。 

 

调查员：噢他可以给你介绍病人，怪不得介绍我们过来呢。 

杨志坚：对，没有啊，对你也有好处啊，你在三医大你哪儿得 

        到肝源啊？ 

 

调查员：啊？ 

杨志坚：那你，那你排第一，人多如牛毛。 

 

调查员：噢你这儿就说...在你这儿等的时间是不很短呢？ 

杨志坚：那有了的话就做呗。 

 

调查员：不是因～ 

杨志坚：那有的话肯定会是你，没人等，没什么人等。 

 

调查员：那你说，那你说像死，咱们以前用那个死囚犯那个都 

        是自己在取供体吗，医院自己取呀？ 

杨志坚：对呀，都自己取呀。 

 

调查员：都，都在医院取嘛还到监狱去取？ 

杨志坚：都啊，这个都监狱取的，现在都在医院取的了。 

 

调查员：现在医院取了那就把那个，把人拉到医院来。 

杨志坚：把患，拉那个，哎捐献那个东西你不用管嘞，那个都 

        是一整套，红十字会一整套程式的。 

 

调查员：噢，就专门有做，你们医院专门有做这个，不是你们 

        在做？ 



杨志坚：是医院在做，是医院在做，它专门有一套程式的。 

 

调查员：那有那有那程式你说死刑犯，还枪毙了以后就马上可 

        以～ 

杨志坚：不是，现在没有死刑犯，现在没有死刑犯，以前，以 

        前。 

 

调查员：噢我就说那死刑～ 

杨志坚：以前是到那个，以前是到那个刑场去看，去取的。 

 

调查员：噢刑场去取，那刑场的人～ 

杨志坚：现在没有死刑犯了。 

 

调查员：没有了哈，那，那国家还是要枪毙人的么，怎么没有 

        啊。 

杨志坚：嗯，枪毙人不给用啊，违反人权啊！ 

 

调查员：噢，就这样子，所以说你们四月一号以后做的就少了， 

       四月一号做的就多。 

杨志坚：没有，现在比以前还多。 

 

调查员：那为什么？ 

杨志坚：他们，他们做工作做的好，我告诉你，全世界捐献遗 

        体，捐献最高的就是广西。 

 

调查员：哇，这么厉害。 

杨志坚：是桂林，全世界最高的，全世界。 

 

调查员：哇，真厉害。 

杨志坚：最高的就是，如果以地区来算的话，就是桂林。 

 

调查员：噢 

杨志坚：然后的话，西班牙巴塞罗那可以跟桂林媲美。 

 

调查员：噢，这样子。 

杨志坚：全世界光是。 

 

调查员：哇，这么厉害，桂，桂林你说你～ 

杨志坚：我们工作做的好啊！ 

 

调查员：噢，那你们说你们，那你像这样的话，那你们今年做 



        了多少这种肝移植了？ 

杨志坚：肝移植具体多少不知道，肾移植一共有了百把例了， 

        肾移植。 

 

调查员：就到现在，你说今年哪？ 

杨志坚：对啊，就今年。 

 

调查员：那你那儿它百把例，你再减去一半不就五十吗？ 

杨志坚：对呀，我不告诉你吗，没有人，这里没有人，没有钱 

        做肝移植。 

 

调查员：噢，那你，哎哟，这真是～ 

杨志坚：嗯。 

 

调查员：那你说你们挺可惜的，就是有供～ 

杨志坚：所以那个那个刘教授告诉你这里肝脏多嘛，没人跟你 

        抢啊，到这儿来做啊，你如果在北京上海的话，你在 

        那种地方的话，你知道我们有一个，我认得一个人去 

        广州做肝移植，进去先交五十万给医院,再交五十万给 

        教授，这是红包。 

 

调查员：哇，这么厉害。 

杨志坚：这五十万给教授才能给他做，～我们这里肝多的很。 

 

调查员：那你们可挣，那你们做移植可挣钱了。 

杨志坚：啊这他们做的，跟我们没什么关系。 

 

调查员：是吗。 

杨志坚：只是在我们这里是来搞一下而已 

 

调查员：就是像你们这一年，差不多一年能做多少这种肝移植？ 

杨志坚：在医院做的有几十例，主要是没，没患者嘛，没钱嘛。 

 

调查员：像肾脏起码能做～ 

杨志坚：做肾脏的一百多例，肾脏有一百多例。 

 

调查员：噢，那差不多，那你要是这样 

杨志坚：肾脏我们最高做过一百八十多例。 

 

调查员：啊？ 

杨志坚：肾脏最高做过一百八十多例，一年，一半肝嘛，起码 



        是一半肝。 

 

杨志坚：我们这里经常有北京也会有人带来做的呀，上海也会 

        有人带来做的呀。 

 

调查员：那你，那你就是说因为你们有肝，他那儿没有，他就 

        把病人介绍过来了，是这个。 

杨志坚：对呀 

 

调查员：意思哈 

杨志坚：对呀，他是...人 

 

调查员：喔喔这样子 

杨志坚：对呀，手术他们也会来做啊 

 

调查员：就就就人，就是～ 

杨志坚：在上海做没什么大差别的，你做完以后你不就回家了 

        嘛 

 

调查员：那就说等于说医生～ 

杨志坚：你要是复查了也是在家里复查啊。 

 

调查员：噢，噢这样子，那你说，我就我就还是不明白，咱们 

        这个中国人一般对这个捐献都有点思想障碍哈…… 

杨志坚：所以说我告诉你，我告诉你桂林是最高的，有一年感 

        动中国十大人物就是发扬那个叫做何玥，你的上网去 

        查的呀。 

 

调查员：叫什么？ 

杨志坚：叫何玥。 

 

调查员：他是干嘛的 

杨志坚：他就是一个小学生啊，得了脑膜瘤啊，捐献了遗体啊， 

       是当年感动中国十大人物啊，还上台领奖的啊，181的 

       人去了的...你可上网查啊。 

 

调查员：那你说那你说医院再多也不能多给了你们 

杨志坚：就是说这风气好啊，全世界最高的，我告诉你。 

 

调查员：啊，你说 

杨志坚：全世界最高的，最高的城市，跟西班牙的巴塞罗那。 



 

调查员：那你说一年捐献有多少，一年捐献量有多少？ 

杨志坚：捐献多少我不知道，反正是全世界最高的。 


